平成19年第1回美馬市議会臨時会議事日程

平成19年7月18日(水)午前10時

日程第 1 会議録署名議員の指名について

日程第 2 会期の決定について

日程第 3 議案第60号 工事請負契約の締結について

議案第61号 工事請負契約の締結について

議案第62号 工事請負契約の締結について

平成19年第1回美馬市議会臨時会会議録

0	招集年月日		平成19年7月18日							
<u></u>	招集場所		美馬市議会議場							
<u></u>	開	会	午前1	0時00分						
0	出席議員									
	1番	郷司=	千亜紀	2番	阪口	克己	3番	藤田	元治	
	4番	藤原	英雄	5番	井川	英秋	6番	西村	昌義	
	7番	国見	_	8番	久保E	田哲生	9番	片岡	栄一	
	10番	原	政義	12番	川西	仁	13番	小林	一郎	
	14番	河野	正八	15番	三宅	共	16番	谷	明美	
	17番	前田	良平	18番	蔭山	泰章	19番	中山	繁	
	21番	藤川	俊	22番	中川	昭彦	23番	武田	保幸	
<u> </u>	欠席議員									
	11番	前田	明美	20番	三宅	仁平				
_										

◎ 地方自治法第121条の規定により説明のために出席した者の職氏名

市長	牧田	久
副市長	河野	尚二
収入役	松尾	正俊
政策監	清水	英範
市民環境部長	都築	稔
保険福祉部長	大垣覧	資次郎
経済部長	新井勞	
建設部長	中川	近敏
水道部長	西川	行正
消防長	前田	力三
木屋平総合支所長	津川	定
企画総務部理事	向井	二夫
市民環境部理事	武田	喜善
保険福祉部理事	逢坂	彰
福祉事務所長	逢坂	章人
企画総務部情報電算課長	上谷	敏也
建設部下水道課長	岡本	博久

代表監査委員松家 忠秀教育長三島 茂教育次長磯村 文男

◎ 本会議に職務のため出席した者の職氏名

議会事務局長青木市夫議会事務局次長岩崎良子主任書記長江浩司

◎ 議事日程

議長は、議事日程を別紙のとおり報告した。

◎ 会議録署名議員の氏名

議長は会議録署名議員に次の3名を指名した。

8番 久保田哲生 議員

9番 片岡 栄一 議員

10番 原 政義 議員

開会 午前10時00分

◎議長(小林一郎議員)

ただ今の出席議員は21名であります。

定足数に達しておりますので、これより平成19年第1回美馬市議会臨時会を開会いた します。なお、前田明美議員、三宅仁平議員より欠席の届けが出されておりますので、報 告いたしておきます。

理事者を始め各議員には、ますますご健勝で市政発展のためご活躍いただいております ことを心から敬意を表する次第でございます。

さて、本臨時会に提出されております案件は、工事請負契約3件であります。重要な案件でありますので、議員各位には、円滑な議会運営ができますよう、ご協力をお願いいたします。

なお、過日、台風4号がまいりまして、それぞれの被害が出ておりますが、我が市には 大した被害もなく、皆様方も安堵なされたことと存じます。また、台風4号によりまして、 枯渇しておりました早明浦ダムも100%回復という朗報も得ております。それに引き続 きまして、また新潟県の中越沖地震、これは新潟地方には甚大な被害が出ております。自 然の恐ろしさということも身にひしひしと感じさせる事柄でもございます。我々も、危機 管理といいますか、いろんなことに対しまして、常日ごろ心を引き締めておかなければい けないようにも思います。開会に当たりましての議長からのごあいさつといたしたいと思 います。

引き続きまして、牧田市長よりごあいさつを賜りたいと思います。牧田市長、よろしく。 牧田市長。

「市長 牧田 久君 登壇」

◎市長(牧田 久君)

皆さん、おはようございます。

本日は、平成19年第1回美馬市議会臨時会を招集いたしましたところ、議員各位には 公私とも何かとご多忙の中、ご出席を賜りまして、誠にありがとうございます。

過日の台風4号に引き続きまして、一昨日は新潟県中越沖地震が相次いで発生いたしました。自然災害の恐ろしさをまざまざと見せつけられた思いがいたしております。被害を最小限に食いとめるためには、常日ごろからの災害に対する自覚と備えが必要だということを改めて考えさせられた次第でございます。被災をされました方々には、心からお見舞いを申し上げる次第でございます。

美馬市におきましては、今年は春先からの少雨によりまして、水源の早明浦ダムの貯水率も24%にまで落ち込んでおりましたが、貯流水の枯渇を回避するために、約1カ月前から第3次の取水制限を開始いたしまして、さらなる節水に努めていたところでございます。

しかしながら、去る7月14日から15日未明にかけまして本県に接近いたしました台風4号による降雨によりまして、水位も回復いたしまして、生活用水や農業用水の円滑な給水が可能になったところでございます。

大型で強い台風4号は、四国地方には恵みの雨をもたらしてくれましたが、一方では、 7月の雨量では観測史上最多という最強の勢力を保ちながら日本列島を縦断いたしました ため、隣の吉野川市でも人命が失われるなど、九州や四国など各地に甚大な被害をもたら す結果となりました。

美馬市におきましても、本市を直撃する可能性が強まったことから、直ちに災害対策本部を設置いたしました。土砂災害や河川の警戒、情報収集に当たるなど万全の初動体制をとって災害に備えてまいったところでございます。

幸いにいたしまして、台風による人的被害や住居への浸水被害は少なかったものの、河川の護岸の崩壊、山間部では、土砂崩れによる道路の路肩や山腹の崩壊が発生いたしております。また、国道・市道の土砂崩れなどによりまして、一時通行不能になった地域もございましたが、早急に応急措置がなされ、既に復旧が図られたところでございます。

このように、比較的被害を少なく抑えることができましたのも、ひとえに地元消防団の 方々を始め、自主防災組織の皆様方のご協力があってのことと、心から感謝を申し上げる 次第でございます。

一方、7月14日から15日にかけまして予定をしておりました第2回うだつ黄門まつりや近畿美馬市ふるさと会の交流事業につきましては、自然の脅威の前にはいかんともしがたく、中止をさせていただきました。準備を進めていただいておりました関係の方々には、深く感謝をいたしますとともに、おわびを申し上げる次第でございます。

さて、今臨時会に提案をいたし審議を賜ります案件は、地域情報通信基盤整備事業関連 2件、農業集落排水事業関連1件、あわせて3件の工事請負契約の締結についてでござい まして、いずれも地方自治法第96条の規定に基づきまして、議会の議決を求めるもので あります。

このうち、地域情報通信基盤整備事業関連につきましては、本年度事業といたしまして、 穴吹・木屋平地区で実施いたします加入者系光ファイバー網施設整備工事及び平成20年 度までの2カ年事業によりまして、市内全域を対象として実施いたします音声告知放送シ ステム整備工事の2件の工事請負契約の締結についてでございます。

また、農業集落排水事業関連につきましては、平成20年度までの2カ年事業によりまして、美馬町喜来地区に整備を予定いたしております終末処理施設工事の請負契約の締結についてでございまして、いずれの工事につきましても、去る7月11日に指名競争入札を実施いたしまして、現在、仮契約を締結いたしているところでございます。

なお、これらの工事請負契約の詳細につきましては、後ほど政策監から説明をさせますが、いずれも市民生活に密着した重要な事業である、そのように考えているところでございます。よろしくご審議を賜りまして、原案どおりご可決をいただきますよう、お願いを申し上げる次第でございます。

なお、この際、1件ご報告をさせていただきます。

報告事項につきましては、今回の中国表敬訪問でございます。

訪問の期間は、去る7月2日から6日までの5日間でございまして、参加者は、私と土 岐木屋平中学校長、武田秘書広報課長、張国際交流員の4名でございました。

訪問の目的につきましては、6月議会においても表明いたしましたように、二つの大きな目的がございました。

まず、第1に、プラスワンスクール推進事業によりまして、9月に予定いたしております木屋平中学校中学生と恵州市の生徒との交流についての受け入れのお願い及び受け入れ 先の学校の視察でございました。

第2に、国際交流員として美馬市に派遣されております張さんの勤務先でございます雲 南省から紹介をされました大理市との国際交流の推進のための表敬訪問でございます。

この二つの目的のために、中国における四つの組織と二つの施設の6カ所を正式訪問いたしました。

それでは、行動日程に沿いまして、会談等の内容の概要をご報告させていただきます。 まず最初に、第1の目的でございます恵州市と木屋平中学校の中学生の受け入れについ てでございますが、恵州市は、広東省東南部に位置いたしておりまして、香港、深圳市と 隣接いたしておりまして、人口約370万人の都市でございます。

市庁舎におきまして、李市長、葉秘書長を始め、外事弁公室、これは日本の外務省の担当部局に当たるわけでございますが、外事弁公室職員と会談をいたしました。この席で、市長に木屋平中学生の受け入れを正式にお願いいたしましたところ、快くお引き受けをいただきました。

また、翌日には受け入れ先の恵州市第1中学校を訪れ、第1中学校の古校長を始め各先生からの熱烈な歓迎の意を受けまして、今後は具体的な交流計画をお互いに連絡をとり合いながら、成功に結びつけようとの合意を得たところでございます。

次に、第2の目的でございます雲南省大理市市庁舎を訪問いたしました。

大理市は、雲南省北西部の高地に位置しておりまして、面積は1,468平方キロメートル、人口約60万人の、25の民族で構成されている歴史ある古い都市でございます。

大理市は、名前の由来となっております大理石の主要な産地として世界的にも有名でございまして、旧市内におきましては、うだつの町並みや、街路に沿った柳並木などがございまして、さらに、藍染めの盛んな地でもございまして、美馬市との共通点も非常に多い美しい町でございます。

当市では、段市長を始め多くの市の幹部の方々と、お互いに今後の交流についての意見 交換を行いました。

結論から申し上げますと、大理市側は、非常にこの交流について積極的でございまして、 すぐにでも友好都市の提携を希望するとのことでございました。しかし、日本におきまし ては、議会の制度がございまして、議会のご意向も必要であることを説明いたしまして、 今後の交流の進展についてお互いにかたい約束をいたしたところでございます。

また、その日の夜には、州商務局副局長の熊氏のオフィスに招かれまして、ここでも、 お互いの文化や経済の交流に関して非常に積極的なご意見をいただいたところでございま す。

翌日は、国の機関でございます雲南省外事弁公室を表敬訪問いたしまして、最高責任者でございます周紅主任と会談をいたしました。

周主任は、昨年度、美馬市を訪問いただいておりまして、この席でも、美馬市と大理市 との交流については全面的にバックアップをするとのお言葉をいただきました。

その後、昆明植物研究所の薬草園におきまして、王所長から薬草栽培に関しますいろい ろなお話をお聞きすることができました。

このように、今回の訪中につきましては、恵州市、大理市、いずれにおきましても非常 に前向きなご意見をいただきまして、私は、大変意義のある中国訪問であったと感じてお る次第でございます。

また、日程が立て込んでおりまして、両市内の詳しい視察はできなかったわけでございますけれども、今後とも議会のご意見も伺いながら、美馬市と大理市の姉妹都市提携に向けての文化・経済等の友好関係、ひいては日中の友好関係・相互理解に向けて、更なる前進を図ってまいりたいと考えておるところでございます。

以上、開会に当たりましてのごあいさつとさせていただきます。どうかよろしくお願いをいたします。

◎議長 (小林一郎議員)

それでは、ただ今から本日の会議を開きます。これより本日の日程に入ってまいります。 本日の議事日程はお手元にご配付の日程表のとおりであります。

日程第1、会議録署名議員の指名を行います。会議録署名委員は、会議規則第81条の 規定により、8番 久保田哲生君、9番 片岡栄一君、10番 原 政義君を指名いたし ます。

日程第2、会期の決定についてを議題といたします。

お諮りいたします。本臨時会の会期は、本日1日限りといたしたいと思いますが、これ にご異議ございませんか。

(「異議なし」の声あり)

◎議長(小林一郎議員)

異議なしと認めます。よって、本臨時会の会期は本日1日とすることに決定いたしました。

日程第3、議案第60号、工事請負契約の締結についてから議案第62号、工事請負契約の締結についてまでの3議案を一括議題といたします。議案の朗読を省略し、提案理由の説明を求めます。政策監。

[政策監 清水英範君 登壇]

◎政策監 (清水英範君)

ただ今上程いただきました議案第60号から議案第62号までの3件の工事請負契約の 締結についてご説明申し上げます。恐れ入りますが、議案書の2ページをお開きください。

議案第60号は、本年3月議会で議決をいただきました平成19年度加入者系光ファイバー網施設整備工事に係るものでございます。 穴吹町・木屋平地区、木屋平村を対象とした工事を行うものでございます。

今月11日に工事の入札を行い、昨日、仮契約を行ったところでございます。地方自治 法第96条第1項第5項及び議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する 条例第2条の規定によりまして、本契約について議決をお願いするものでございます。契約の金額は8億5,627万5,000円。契約の相手方は徳島市西大工町2丁目5番地の1、西日本電信電話株式会社徳島支店となっております。契約の方法は指名競争入札でございまして、工期は議会の議決を経た日の翌日から平成20年3月31日までとなっております。

議案書の3ページをお開きください。議案第61号についてご説明を申し上げます。 議案第61号は、本年3月議会で債務負担行為とともに議決をいただきました平成19、 20年度音声告知放送システム整備工事に係るものでございます。

本契約について議決をお願いする根拠は、先ほどの議案と同様でございまして、市内全域を対象とした工事を行うもので、今月11日に工事の入札を行い、昨日、仮契約を行ったところでございます。契約の金額は5億142万7,500円。契約の相手方は徳島市西大工町2丁目5番地の1、西日本電信電話株式会社徳島支店となっております。契約の方法は指名競争入札でございまして、工期は議会の議決を経た日の翌日から平成21年3月31日までとなっております。

引き続きまして、議案書の4ページの議案第62号についてご説明申し上げます。

議案第62号は、本年3月議会で債務負担行為とともに議決をいただきました平成19、 20年度農業集落排水事業喜来地区終末処理施設工事に係るものでございます。美馬町字 寺ノ下におきまして、計画処理人口2,400人の終末処理施設整備を行うものでございます。

本契約について議決をお願いする根拠は、先ほどと同様でございまして、今月11日に 工事の入札を行い、昨日、仮契約を行ったところでございます。契約の金額は4億3,1 55万円。契約の相手方は徳島市南昭和町1丁目15番地の1、扶桑建設工業株式会社徳 島営業所となっております。契約の方法は指名競争入札でございまして、工期は議会の議 決を経た日の翌日から平成21年3月25日までとなっております。

以上、説明を終わらせていただきます。ご審議のほど、よろしくお願い申し上げます。

◎議長(小林一郎議員)

以上で提案理由の説明が終わりました。

これより質疑を行います。

質疑ございませんか。

(「なし」の声あり)

◎議長(小林一郎議員)

質疑がないようでございますので、質疑なしと認めます。

お諮りいたします。ただ今議題となっております議案第60号から議案第62号までの 3議案については、会議規則第37条第2項の規定により、委員会付託を省略いたしたい と思います。これにご異議ございませんか。

(「異議なし」の声あり)

◎議長(小林一郎議員)

異議なしと認めます。よって、議案第60号から議案第62号までの3議案については

委員会付託を省略することに決しました。

これより討論に入ります。

討論ございませんか。

(「なし」の声あり)

◎議長(小林一郎議員)

討論なしと認め、討論を終わります。

これより採決いたします。

まず、議案第60号について、原案のとおり決することにご異議ございませんか。 (「異議なし」の声あり)

◎議長(小林一郎議員)

異議なしと認めます。よって、議案第60号については原案のとおり可決されました。 次に、議案第61号について、原案のとおり決することにご異議ございませんか。 (「異議なし」の声あり)

◎議長(小林一郎議員)

異議なしと認めます。よって、議案第61号については原案のとおり可決されました。 次に、議案第62号について、原案のとおり決することにご異議ございませんか。 (「異議なし」の声あり)

◎議長(小林一郎議員)

異議なしと認めます。よって、議案第62号については原案のとおり可決されました。 以上で、本臨時会に付議されておりました議案は議了いたしました。

閉会に当たり、牧田市長よりごあいさつを賜りたいと思います。牧田市長。

「市長 牧田 久君 登壇」

◎市長(牧田 久君)

閉会に当たりまして、一言御礼を申し上げます。本臨時会におきまして、議員各位におかれましては大変お忙しい中、ご審議にご出席を賜り、提出をさせていただきました3件の工事請負契約の締結についての議案につきまして、原案のとおりご可決をいただき、厚く御礼を申し上げる次第でございます。

本臨時会におきましてご可決をいただきました地域情報通信基盤整備事事業、また、農業集落排水事業の執行に当たりましては、万全を期してまいりたいと考えておりますので、引き続きまして議員の皆様方のご支援、ご協力を賜りますよう心からお願いを申し上げる次第でございます。

結びになりますが、暑さ厳しき折柄でございます。議員各位におかれましては健康には 十分ご留意されまして、ますますご活躍されますようご祈念を申し上げまして、閉会に当 たってのごあいさつとさせていただきます。

本日は大変ありがとうございました。

◎議長(小林一郎議員)

以上をもちまして平成19年第1回美馬市議会臨時会を閉会といたします。 ご苦労さまでした。